

Síntesis de información local



DOMINGO 10 DE MARZO DE 2013

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

EXHORTA CONSEJERA A CAMBIAR FORMA

La Consejera del IEQ, *Yolanda Elías Calles*, en el marco del Día Internacional De la Mujer, previo a la conferencia impartida por Jorge Alcocer, en la sede del Poder Legislativo, realizó un exhorto a las mujeres, con el fin de cambiar la forma de hacer política y convertir en realidad la igualdad jurídica. (Diario de Querétaro 14-A)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

ANAYA CENTRA EN REFORMAS SU I INFORME

Un México próspero a partir de la educación, fue planteado por el diputado federal por Querétaro, *Ricardo Anaya*, quien rindió su primer informe de actividades legislativas en el que destacó el trabajo realizado para las Reformas educativa, laboral, así como en la desaparición del fuero, la ampliación presupuestaria respecto del ejercicio previo, la Ley de Amparo y el programa de 'Viernes Ciudadanos' donde cada semana ofrece asistencia legislativa. (Diario de Querétaro 3-A, Noticias 1-A y 5-A, Plaza de Armas 12, El Universal Querétaro 4-A y a.m. 2-A)

TRANSPARENCIA EN SUS GASTOS, OFRECE R. ANAYA

Ricardo Anaya, diputado federal del PAN, destacó: "ni un solo peso del informe proviene de recursos públicos, todo el recurso proviene de aportaciones de particulares, de mi propia bolsa y de quienes creen en el proyecto y están convencidos de que es necesario y conveniente informar a los ciudadanos". Aseguró que una vez que termine el periodo, haré públicas las cuentas del gasto. Ante su posible candidatura a la gubernatura de Querétaro, dijo que falta mucho tiempo para el proceso electoral y que ahora es tiempo de trabajar por los ciudadanos. "A estas alturas ni me encarto ni me descarto". (Noticias 6-A)

CON RICARDO ANAYA, NI CELOS, NI ENVIDIAS, PRECISA D. SERVIÉN

El Senador *Francisco Domínguez* al hablar sobre el informe del diputado federal Ricardo Anaya, explicó: "no asistiré al informe porque soy padrino de la hija de mi cuñado, no quiero que se interprete que Pancho no asiste al informe de Ricardo Anaya por celos, envidia o división en nuestro partido, todo lo contrario". (Noticias 5-A)

PIDE DIPUTADO FEDERAL AL PANISMO QUERETANO A HACER BUENAS CAMPAÑAS

Hacer buenas campañas para recuperar la gubernatura y la presidencia municipal, fue el exhorto que hizo a los panistas queretanos el diputado federal *Luis Alberto Villareal*, coordinador de su bancada en San Lázaro, durante su intervención en el marco del informe de actividades legislativas de su homólogo por Querétaro, Ricardo Anaya. (Diario de Querétaro 4-A, Noticias 5-A y a.m. 2-A)

LLAMA DIEGO A DISCUTIR "SIN PREJUICIOS" IVA EN ALIMENTOS

Diego Fernández de Cevallos, en el marco del primer informe de actividades legislativas del diputado federal, Ricardo Anaya, dio su posicionamiento sobre el Pacto por México y la discusión del IVA en alimentos y medicinas, advirtió: "una decisión equivocada puede dañar severamente a la economía (de los mexicanos), bien sea mantener las cosas como están o tomar decisiones imprudentes".

Síntesis de información local



DOMINGO 10 DE MARZO DE 2013

Aunque consideró que si se asume una tarea de análisis, evaluación, y se vota con sentido de responsabilidad, se pueden encontrar otras formas "muy benéficas para el país en el aspecto económico". (Diario de Querétaro 1-A y Noticias 4-A)

IGNACIO SIN RENCORES PARA GARRIDO O ARC"

Ignacio Loyola Vera, en entrevista aseguró no se desgarrará las vestiduras en cosas estériles como el odio. Comentó que no guarda rencores y dice estar en paz con Francisco Garrido y con Armando Rivera. "(Garrido y yo) nunca fuimos afines, pero bronca no, siempre me he preguntado por qué la persecución". Sobre el incidente con Rivera y la Notaría a Roberto, su hermano, comenta que Armando no se apegó a la verdad". Y si de política y familia se trata, Loyola Vera privilegia lo segundo. "Me da gusto que (Roberto) sea presidente municipal, y si en el 2015 está en las boletas, yo no participo en nada, prefiero la unidad familiar". (Plaza de Armas 1 y 2)

CORREGIDORA: PANAL GANA MÁS AFILIADOS

El regidor del partido Nueva Alianza en el municipio de Corregidora, *Roberto Ibarra Ángeles*, aseguró que la gira de afiliación por la demarcación ha contribuido a que crezca el número de afiliados a este instituto político. El pasado 2 de febrero el regidor de Nueva Alianza se lanzó contra el diputado David Dorantes, por cambiar de partido político y abandonar las filas del PANAL para ser parte del PRI. (El Universal Querétaro 5-A)

PRI

PRI Y PAN PREPARAN PROCESO ELECTORAL

Pese al tiempo que falta para el proceso electoral de 2015, los partidos Revolucionario Institucional y Acción Nacional, preparan sus estrategias políticas y candidatos para la contienda. Al rendir protesta como presidente del CDE del PRI en Querétaro, *Alonso Landeros*, se comprometió ante los militantes a crear las bases rumbo a 2015, que los lleve a alcanzar el objetivo del triunfo electoral. Ante el dirigente nacional del PRI, César Camacho y del Gobernador José Calzada, *Landeros* se comprometió a encabezar una dirigencia incluyente y trabajar en unidad con la militancia.

CERCANÍA CON LA GENTE ORDENA PEPE

El PRI es la fuerza de las mujeres y hombres de Querétaro y no hay recursos económicos que sustituyan la cercanía del partido con esa gente, con los queretanos, sostuvo el Gobernador *José Calzada Rovirosa*, ante miles de simpatizantes y luego de la toma de protesta de Alonso Landeros Tejeida como presidente e Isabel Aguilar Morales como secretaria general del PRI estatal, donde además, refrendó su militancia tricolor y su compromiso con el Revolucionario Institucional. Asimismo, el *Mandatario* hizo un reconocimiento a su esposa Sandra Albarrán, quien lo ha apoyado en esta tarea de gobernar y dijo que la gente de Querétaro es primero y por ello continuarán trabajando en cercanía. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 2-A y 5-San Juan y a.m. 2-A. Sin mención de la señora Sandra, en Plaza de Armas 6)

LANDEROS: VA PRI UNIDO HACIA 2015

Alonso Landeros Tejeida rindió protesta como presidente del CDE del PRI, donde se comprometió a lograr "un partido fuerte, organizado y exitoso", en un evento realizado en la unidad deportiva Josefa Ortiz de Domínguez, ante más de 7 mil priístas de todo el Estado. Con la presencia del dirigente nacional de su partido, César Camacho Quiroz, quien le tomó la protesta estatutaria, y el Gobernador José Calzada Rovirosa, *Landeros* enfatizó que no quiere "ni adelantados ni segregados... todos con la vía de un proyecto claro para

Síntesis de información local



DOMINGO 10 DE MARZO DE 2013

llegar unidos a la meta del 2015". Reconoció el trabajo que ha hecho el Gobernador para posicionar a la entidad como ejemplo nacional. "(...) para el priísmo queretano José Calzada es ejemplo de liderazgo, congruencia y vamos a trabajar para estar a la altura del gobernador". En imagen la señora Sandra Albarrán. (Diario de Querétaro 1-A y 9-A, Noticias 1-A, 2-A y 5-San Juan, Plaza de Armas 1 y 3, El Universal Querétaro 4-A y a.m. 1-A y 2-A)

FOTO-NOTA

En el marco de la toma de protesta de Alonso Landeros como presidente del CDE del PRI, "el Gobernador José Calzada Roviroso, agradeció a los priístas el apoyo que le han brindado en 3 años y medio de su gestión". (Noticias 2-A)

'PALOMEA' A LANDEROS PLANA MAYOR PRIÍSTAS

El nuevo dirigente estatal del PRI, Alonso Landeros Tejeida fue 'palomeado' por la plana mayor del priísmo y del sector gubernamental de la entidad. En primer término, el Gobernador *José Calzada*, felicitó a la dirigencia del partido y los invitó a trabajar en la transformación del país en conjunto con los gobiernos federal, estatal y municipal. Por su parte, el presidente municipal, *Roberto Loyola Vera*, celebró el que Landeros Tejeida haya anunciado que trabajará para recuperar la estructura de militantes.

NADA FRENA AL PARTIDO, PROCLAMA CÉSAR CAMACHO

El presidente del CEN del PRI, *César Camacho Quiroz*, quien estuvo en Querétaro para tomarle protesta a Alonso Landeros Tejeida como dirigente estatal del tricolor, sostuvo que ganaremos las futuras batallas electorales porque aprendimos las lecciones y somos competitivos. Acompañado de la secretaria general del CEN del PRI, Ivonne Ortega Pacheco, afirmó que "el reto es enorme, por eso vamos apretando el paso y cerrando filas, (...) tenemos proyecto y líder en Enrique Peña Nieto". También reconoció el trabajo del mandatario estatal, José Calzada, de quien, dijo, "se reconoce el empaque político, la sólida formación académica y la cercanía con los suyos". (Diario de Querétaro 10-A y Plaza de Armas 7. Sin mención del Gobernador, en Noticias 2-A)

TIENE RUMBO EL PRI, CON ALONSO LANDEROS: CARLOS UGALDE RODRÍGUEZ

El priísta *Carlos Ugalde Rodríguez*, señaló: "Con Alonso Landeros el PRI de Querétaro tiene rumbo y destino, lo que nos contagia e invita a realizar un trabajo partidista de unidad y compromiso con la militancia". Además, argumentó: "en este momento hay un trabajo partidista positivo, hay acciones de gobierno a nivel municipal, estatal y federal, donde actores políticos como el Gobernador José Calzada Roviroso, consolida a la entidad como una de las más productivas y seguras del país, donde vemos que el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, está dando resultados tangibles, acercándose a los ciudadanos y gobernando con innovación a una ciudad de más de un millón de habitantes; y que a nivel federal el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, da señales claras de gobernabilidad y cumplimiento de sus compromisos". (Noticias 1 y 2-San Juan)

TRABAJAN ARDUAMENTE LAS SANJUANENSES: ELVIRA AGUILAR

La dirigente priísta *Elvira Aguilar* aseveró ayer, durante la toma de protesta del nuevo presidente del PRI, Alonso Landeros, que mediante acciones coordinadas con el Secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas, las mujeres de San Juan del Río han tomado cursos de preparación, a fin de que se preparen para enfrentar de mejor manera su situación. Dijo que están por iniciar unos cursos mediante el programa "Bécate", donde participarán unas 750 mujeres, que iniciarán el 25 de marzo. Destacando el apoyo dado a San Juan del Río por el Gobernador del Estado, José Calzada Roviroso, a través del programa Soluciones. (Noticias 2 San Juan)

Síntesis de información local



DOMINGO 10 DE MARZO DE 2013

VIENEN BUENOS TIEMPOS PARA EL PARTIDO: R. LOYOLA

El alcalde del municipio de Querétaro, *Roberto Loyola Vera*, afirmó: “cierto estoy, que vienen buenos tiempos para el partido, bajo la dirigencia de Alonso Landeros como Presidente del CDE del PRI, no cabe duda”. Señaló el *edil*, que Alonso Landeros, es un priísta que reúne el requisito indispensable para ser dirigente, que es el tener liderazgo, pues tan sólo en su toma de protesta, logró aglutinar a los priístas de los 18 municipios de Querétaro, entre ellos el Gobernador José Calzada. (Noticias 4-A. Con presencia del Secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas, en Plaza de Armas 1 y 3)

CANDIDATURA CIUDADANA, ES UNA OPORTUNIDAD

Durante el nombramiento de la nueva dirigencia estatal del PRI, el Secretario del Trabajo en la entidad, *Tonatiuh Salinas Muñoz*, expresó que la reforma que permite las candidaturas ciudadanas al interior de su partido, representa un área de oportunidad para los ciudadanos que creen en la plataforma política del tricolor. (a.m. 3-A)

REFRENDAREMOS LA CONFIANZA EN PROCESOS ELECTORALES: ORTIZ PROAL

El Secretario de Gobierno, *Mauricio Ortiz Proal*, aseguró que Alonso Landeros Tejeida, realizará un trabajo extraordinario como Presidente del CDE del PRI. Mencionó que la prioridad de Landeros es estar a la altura del Gobernador José Calzada, que todos los días trabaja con un enorme compromiso a favor de la gente y que requiere un partido que este trabajando todo el tiempo a favor de los queretanos. (Noticias 4-A)

CERRARÁN FILAS CON LANDEROS

Lo anterior fue subrayado por el diputado *Braulio Guerra*, quien destacó que el PRI cuenta con un líder de trayectoria para coordinar el proyecto rumbo al 2015. (Plaza de Armas 7)

QUE NO CONFUNDAN PANISTAS, DICE DIPUTADA

El tema del exhorto al Gobernador Calzada es un asunto que no se ha discutido en la Cámara de Diputados, y hasta el momento, no forma parte de la agenda legislativa general, aclaró la diputada Federal priísta, *Delvim Bárvenas Nieves*, al tiempo que lamentó la emisión de información que sólo confunde a la opinión pública, como la que dio a conocer en este tema y sin razón, la diputada del PAN, Raquel Jiménez. Agregó que sólo buscan “politizar” el tema de mujeres desaparecidas, cuando es un aspecto que lacera a la sociedad. Comentó que la política de seguridad impulsada por el Gobernador Calzada es acertada y que prueba de ello es que Querétaro sigue siendo de las entidades federativas más seguras del país, con impulso económico y llegada permanente de nuevas inversiones. (Diario de Querétaro 8-A)

PLANTEA EL PRI BLINDAR APOYOS

Con el objetivo de evitar que los programas sociales sean utilizados para atraer votos en tiempos electorales, el diputado priísta *Gilberto Pedraza*, informó que se buscará institucionalizarlos, tal y como se hizo en el gobierno de Enrique Burgos, cuando hizo lo propio con el programa de transporte escolar. Para ello, el *legislador* llevará a cabo foros para que sea la ciudadanía la que defina cuáles son los programas más exitosos para que sean estos los que se institucionalice. (Plaza de Armas 5)

Síntesis de información local



DOMINGO 10 DE MARZO DE 2013

ANUNCIAN INICIATIVA PARA INSTITUCIONALIZAR PROGRAMAS

El diputado priísta, *Gilberto Pedraza* informó que presentará una iniciativa para institucionalizar los programas sociales. Se considera establecer lineamientos permanentes para que los programas sociales continúen, independientemente de que la administración estatal o federal concluya. (El Universal Querétaro 4-A)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: LANDEROS: VA PRI UNIDO HACIA 2015

Por José Luis Rodríguez

Querétaro, Qro.- Alonso Landeros e Isabel Aguilar tomaron la dirigencia estatal del PRI ante el gobernador José Calzada y Sandra Albarrán, el presidente del CEN, César Camacho Quiroz. Alonso Landeros Tejeida rindió protesta como presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, PRI, donde se comprometió a lograr "un partido fuerte, organizado y exitoso", en un evento realizado en la unidad deportiva Josefa Ortiz de Domínguez, ante más de 7 mil priístas de todo el Estado. Con la presencia del dirigente nacional de su partido, César Camacho Quiroz, quien le tomó la protesta estatutaria, y el gobernador José Calzada Roviroso, Landeros enfatizó en que no quiere "ni adelantados ni segregados... todos con la vía de un proyecto claro para llegar unidos a la meta del 2015". (DQ p.1)

EUQ: EL ITESM DESARROLLA VEHÍCULOS ALTERNOS

Por Viaviana Estrella

Para el desarrollo de innovaciones falta inversión empresarial, dicen. El director del Centro de Innovación en Manufactura Avanzada (CIMA), Víctor Aldo Romero Muñoz, aseguró que los alumnos trabajan en la estructuración y el desarrollo de un automóvil híbrido. "Tenemos un carro que está trabajando en eléctrico y va hacia lo híbrido; compramos el controlador y sobre él se está trabajando para hacerlo más eficiente"; al aumentar su eficiencia permitiría que el motor que se le instale sea accesible, aseguró el directivo de CIMA. Refirió que en vez de que sea una pieza de gran valor y de difícil adquisición podría ser un motor que incluso podría adquirirse en ferreterías: "en vez de que sea de un alto costo y de difícil adquisición, que se trate del motor que compres aquí en la ferretería básicamente". (EUQ p.1)

PODER LEGISLATIVO

CRITICA M. LEÓN HERNÁNDEZ A LA SUPREMA CORTE

El diputado decano de la Legislatura local *Marco Antonio León*, aseveró que la Suprema Corte de Justicia se convirtió en "La Tremenda Corte" al determinar que es posible que los ciudadanos puedan ser llevados a juicio por daño moral a quienes emitan palabras ofensivas, discriminatorias o altisonantes en contra de los homosexuales. (Plaza de Armas 5)

FOTO NOTA "ENCUENTRE LAS 7 DIFERENCIAS"

No cabe duda que los Diputados no son el mejor ejemplo a seguir. Y es que los integrantes de la Legislatura Juvenil apenas rindieron protesta se pusieron a mensajear por celular exactamente igual que hacen las sesiones de Pleno los integrantes de la LVII Legislatura. (a.m. 4-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 10 DE MARZO DE 2013

HOMENAJEAN A LA EX DIPUTADA BLANCA PÉREZ

La diputada *Eunice Arias*, en compañía del presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, Braulio Guerra, rindió homenaje póstumo a la ex legisladora Blanca Pérez Buenrostro, en el marco de la Conmemoración del Día Internacional de la Mujer, el pasado viernes. (Plaza de Armas 4)

PODER EJECUTIVO

EDIFICARÁN CENTROS DE JUSTICIA PARA INDÍGENAS QUERETANAS

Con el propósito de acercar la procuración de justicia a las mujeres indígenas, el Instituto Queretano de la Mujer construirá dos centros de justicia en los municipios de Amealco de Bonfil y Tolimán, adelantó la directora del organismo, *Lourdes Alcántara de la Torre*, quien explicó que el proyecto se está realizando en coordinación con la CDI. (El Universal Querétaro 8-A)

VAN 14 QUEJAS ANTE CEDH CONTRA SERVICIOS DE SALUD

El Secretario de Salud, *Mario César García Feregrino*, informó que en los primeros dos meses del año, se presentaron 14 quejas en la CEDH contra todos los sistemas de seguridad social en el Estado. De estas, sólo 4 corresponden a la Secretaría de Salud. Añadió que para este 2013, se tiene contemplado incrementar la plantilla laboral en 148 nuevas plazas, derivado de las negociaciones con el Sindicato de Trabajadores de los Servicios de Salud. (El Universal Querétaro 9-A)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

EXITOSA CARRERA

Con participación de más de 4 mil corredores, el Presidente Municipal *Roberto Loyola*, acompañado de su esposa Lucy Huber y sus hijas Andrea y Luz María, dio el banderazo de salida al segundo evento más grande en participación de corredores en Querétaro; afirmó que se construye tejido social y se propicia sana convivencia, a través del deporte. (Noticias 1-A y 8-C, Diario de Querétaro 7-D y Plaza de Armas 6-Ráfagas)

SE BUSCA CON TAMALEROS, UN CONSENSO

El Secretario de Gobierno Municipal, *Mauricio Ortiz Proal*, aseguró que se encuentra en pláticas con tamaleros, para darles una pronta resolución con respecto a la licencia que exigen estos comerciantes. (Noticias 6-A)

BUSCARÁN ATRAER A SJR INDUSTRIA

Luego de que en días pasados el Gobernador José Calzada Roviroso señalara una inversión de capital privado por alrededor de 100 millones de dólares para San Juan del Río, el alcalde de esa demarcación, *Fabián Pineda Morales*, dijo que dicho monto servirá para atraer nuevas industrias y apuntalar las que ya se tienen. (a.m. 8-A)

SOLICITA P. ESCOBEDO \$4 MILLONES

La alcaldesa del municipio de Pedro Escobedo, *Graciela Montes Juárez*, precisó que en lo que va de su administración, únicamente se pidió un préstamo a la Secretaría de Finanzas, por 4 millones de pesos, esto para subsanar la falta de liquidez en el pago de los aguinaldos del año pasado a funcionarios del ayuntamiento. (a.m. 8-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 10 DE MARZO DE 2013

REPARTEN 90 MDP EN OBRAS PARA 18 ALCALDÍAS

El diputado panista *Guillermo Vega Guerrero*, informó que en el presupuesto de egresos estatal de 2013 incluyó una partida de 90 millones de pesos para el Congreso Local a fin de que los 25 diputados puedan emplearlos en la generación de obras públicas en los municipios. (El Universal Querétaro 4-A)

INFORMACIÓN GENERAL

PROPONE MARCELA POTENCIAR EQUIDAD

No hay equidad en Querétaro ni a nivel nacional y hay una presencia minoritaria en la vida pública del país, sostuvo la senadora panista, *Marcela Torres*, quien presentó una iniciativa de ley para mejorar esta situación a nivel nacional y potenciar la equidad en la representación política. (Diario de Querétaro 4-A)

TRABAJA UAQ EN SU REFORMA ELECTORAL

Se espera que para el Consejo de este mes se tenga lista la primera propuesta sobre iniciativas para mejorar la Reforma Electoral de la UAQ, comentó el rector *Gilberto Herrera*, quien agregó que durante este primer año al mando de la Universidad, se ha estado trabajando en el tema, con el propósito de que en las próximas elecciones se puedan tener unas contiendas limpias. (Plaza de Armas 4)

SUPEREVALÚAN A UAQ: HERRERA

Hoy en día la UAQ cuenta con 93 programas evaluados por los Comités Interinstitucionales para la Educación Superior. De acuerdo con el Consejo para la Acreditación de la Educación Superior, en el estado de Querétaro en el 2012 se acreditaron 48 programas de Licenciatura, 19 de la UAQ, informó el rector *Gilberto Herrera*. (Plaza de Armas 1 y 5)

COLUMNAS Y OPINIÓN

“INTERLOCUTORES”

Ayer tomó posesión como nuevo dirigente del PRI en Querétaro, Alonso Landeros Tejeida quien en su discurso enhebró la importancia de reconstruir el nuevo tejido social de la institución mediante la cercanía y la interlocución con todos los actores sociales, y el papel de las nuevas herramientas tecnológicas que, dijo, jugarán un papel importante el posicionamiento del partido. Querétaro se anticipó al escenario nacional cuando José Calzada Roviroso venció en la última elección para gobernador y en su labor se ha reconocido precisamente ese empeño de llevar la palabra a los hechos y de trabajar sin tregua ante los retos de los nuevos tiempos. En ese sentido y sintonía se dio el compromiso de Alonso Landeros quien cobijado por la cúpula partidista nacional encabezada por César Camacho Quiroz envió el mensaje trascendente de unidad y trabajo que es lo que el ciudadano común espera de los partidos. (Noticias 11-A)

COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS”

Juan Antonio del Agua relata que en el mitin del PRI, al lado del Gobernador José Calzada y de Alonso Landeros estaban: Loyola, Tona, Pozo, Chucho, Braulio y los demás, mientras a la misma hora arranaba el informe del diputado federal panista Ricardo Anaya, acompañado por Botello, Zapata, Marcela y Báez, pero sin Pancho ni Armando. En política lo que parece, ¡es! (Plaza de Armas 1)

Síntesis de información local



DOMINGO 10 DE MARZO DE 2013

COLUMNA “QUERETALIA”

Andrés Garrido del Toral considera que el nombramiento de Oficial Mayor del talentoso Julio César Pérez Rangel, es un premio a la fidelidad y constancia, ya que siguió y apoyó a Pepe Calzada desde el lejano 2002 en que éste asumió la CNOP local. Como presidente de la Junta de Conciliación y Arbitraje entregó excelentes cuentas a la sociedad y a su jefe. (Plaza de Armas 10)

COLUMNA “BUJERÍAS”

Coco Ontiveros comenta acerca de la boda de César Mercado con “Almita Vega”, quien llegó del brazo de su orgulloso padre, el Capitán Adolfo Vega Montoto. Por otra parte, desea mucho éxito a Tania Ruiz, Alejandra Reséndiz, Isabel Llamas y Griselda Pineda, quienes son las Coordinadoras Regionales del Programa Soluciones. *Coco Ontiveros* comenta que la Directora del IQCA, Laura Corvera, en conjunto con el DIF Estatal y el IQM, bajo la dirección de Lulu Alcántara, apoyan a la mujer y desde ayer se realiza la 14 Feria de la Mujer. Por otra parte, apunta que fue un gusto celebrar el “Día Internacional de la Mujer” en el QCC, evento al que asistió el Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán, donde convivieron mediante cálido desayuno; así, como Rigoberta Mechú Tum, premio nobel de la paz 1992. Además, Rigoberta Menchú, acompañada de la Presidenta del DIF Estatal y Lucy de Loyola, asistieron a la “Casa de la Mujer”, donde expuso la conferencia. (Noticias 5-E)

“EXPOSICIÓN”

Pese a lo que falta por hacer, Querétaro ha avanzado sustancialmente en los últimos años, y una muestra no aislada del trabajo que desarrollan sociedad y gobierno, fue la inauguración de la Feria Estatal de la Mujer, encabezada por la presidenta del DIF Estatal Sandra Albarrán de Calzada, en la que quedó de manifiesto la oferta de servicios para la mujer. Ahí Sandra envió un mensaje en el que ahondó en su propuesta de que es mejor enfocar lo positivo que tenemos más que las carencias. El rumbo y los resultados marcan que se va por buen camino y una muestra precisamente es la Feria Estatal de la Mujer en la que puede sintetizarse el empeño de constancia para que cada día logre más participación digna en toda actividad. (Noticias 11-A)

COLUMNA “BAJO RESERVA”

El Gobierno de San Juan del Río convocó a la soprano queretana Martha Juliana Aych-Rodríguez, para recibir un reconocimiento por su trayectoria cultural a nivel internacional, a propósito de la celebración del Día Internacional de la Mujer. Doña Martha, sin embargo, fue desairada por el alcalde Fabián Pineda, quien no acudió a la ceremonia porque no consideró relevante ni siquiera saludar a la artista. En tan solo 5 meses de la administración de Fabián Pineda Morales en San Juan del Río, se han detectado 50 personas que solamente acudías a checar sus tarjetas, sin que nadie supiera qué tipo de trabajo realizaban, por lo que han sido retirados de la nómina y de sus “cargos”. Eso sí, el secretario de Administración, Carlos Olgún, fue claro en señalar que no son aviadores, porque a su decir hay personas que llegan, checan y se van, como el caso de los trabajadores que se han detectado, pero hay otros que ni eso hacen. Para el caso es lo mismo. No pasó desapercibido que el senador Francisco Domínguez Servién no estuviera presente en el informe del diputado federal, Ricardo Anaya, y es que desde ahora a ambos se les vislumbra como serios contendientes a la guberanatura por parte del PAN; sin embargo, para frenar desde antes los cuestionamientos, el senador blanquiazul se reunió a temprana hora con el diputado federal, con quien se disculpó por no acompañarlo, la disculpa que reforzó Domínguez Servién a través de Twitter, en donde argumentó tener compromisos familiares. (El Universal Querétaro 2-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 10 DE MARZO DE 2013

COLUMNA “PLAZA DE ARMAS”

Lucero del medio día muestra una fotografía en la que señala: “Un verdadero regalo para todas las mujeres de Querétaro fue lo que nos dio nuestro querido Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán, al haber traído a la Dra. Rigoberta Menchú, ganadora del premio Nobel de la Paz y mil premios más, cuya presencia da energía positiva y esperanza”. (Plaza de Armas 3 La Rosa)

“EL CINISMO DE DOMÍNGUEZ SERVIÉN”

Jerónimo Gurrola Grave dice que le llama la atención la conducta de los políticos comunes, quienes para lograr el objetivo de tener poder para saciar sus instintos personales son capaces de decir o hacer cualquier cosa. El protagonista Francisco Domínguez, ex alcalde de Querétaro y ahora Senador, ha criticado a los alcaldes del estado que no manejaron correctamente los recursos públicos y dejaron a sus respectivos municipios con boquetes financieros en perjuicio de la ciudadanía. Considera que se vale criticar, pero si la intención verdadera es de ayudar a corregir este mal que sucede con 99% de quienes ocupan puestos de elección popular en los distintos niveles de gobierno y sentar un precedente en la aplicación de la justicia, más que hacerlo mediáticamente, debió haberlo hecho con pruebas en la mano ante las instancias legales. Aparentando preocupación, el Senador junto con otros grupos parlamentarios, anda muy activo en la Comisión Especial para el Análisis sobre el Endeudamiento de los Estados y Municipios debido a que varios gobernadores no justifican el gasto de millones de pesos como ha sucedido en casi todos los estados del país. Pero, para tener la lengua larga, es necesario tener autoridad moral y el Senador Domínguez no cumple con este requisito. Explica varias irregularidades. “Con estas cartas de presentación aspira a ocupar otro puesto de mayor responsabilidad. ¡Cinismo puro!”. (El Universal Querétaro 11-A)

COLUMNA ACUEDUCTO

Por Guillermo González Hudson

Se pone Pancho ‘manos a la obra’. Sin tratar temas relacionados con el Estado, Francisco Domínguez es uno de los tres políticos con mejor prensa » Alista su proyecto de programa social apartidista que le servirá de plataforma para el proceso electoral del 2015. **CAMINO DE AZTLÁN**. Fíjese que no sé si platicarle lo siguiente, porque seguramente muchos aún están enfiestados de ayer y esto les va a caer peor que desayunar hot cake’s con cajeta, pero mientras unos fiestean celebrando triunfos futuros otros trabajan para conseguirlos. Le cuento. Después de su triunfo en las elecciones de 2009 para la Presidencia Municipal de Querétaro, el panista Francisco Domínguez Servién ha encaminado todos sus empeños en el siguiente objetivo: la oficina principal de la Casa de la Corregidora... el Senado sólo es una estación de transferencia. Y para ello ha conformado un equipo que trabaja como relojito suizo, ideando cosas, estrategias, haciendo operación política, financiera y social, y reclutando gente para el proyecto 2015. Así, el panista no necesita estar en Querétaro los 7 días de la semana ni dedicarle las 24 horas de los tres días semanales que vuelve a su tierra. Llega y sólo desahoga una agenda de trabajo ejecutiva que le diseñan quirúrgicamente para que el tiempo sea provechoso. De tal suerte que ya está perfectamente diseñado y listo el próximo eslabón del proyecto que confía lo llevará a conseguir su objetivo el primer domingo de julio de 2015. No estoy yo para decirlo pero sí está usted para saber que en las próximas semanas se hará público un proyecto social, algo muy al estilo de lo que hizo el Partido Revolucionario Institucional con ‘Manos a la obra’, que será su plataforma de acercamiento con las comunidades. Aunque, contrario a ‘Manos a la obra’, no tendrá ningún tipo de identidad o subordinación partidista y arrancará con el tiempo suficiente para que pueda ser absorbido por la sociedad como un producto propio. La idea es que inicialmente lo operen particulares pero, como la plataforma que es, poco a poco y conforme se vayan cumpliendo los tiempos políticos, se va a ir incorporando al proyecto electoral del Senador Domínguez Servién.

Síntesis de información local



DOMINGO 10 DE MARZO DE 2013

De acuerdo con los análisis de posicionamiento, hoy Francisco Domínguez Servién sin estar en Querétaro ni tratar temas de interés o afectación directa a los queretanos, es uno de los tres políticos – junto al Gobernador José Eduardo Calzada Rovirosa y el Alcalde Roberto Loyola Vera-que tienen mejor y más abundante prensa, es decir, mayor presencia y con notas en sentido siempre favorables... Durante el tercer año del reinado de Belsasar, yo, Daniel, tuve otra visión, además de la que antes había tenido. En la visión me parecía estar en la ciudadela de Susa, en la provincia de Elam, a orillas del río Ulai. Miré, y a lo lejos vi un carnero que estaba a la orilla del río. **DESTINOS Y ENCUENTROS.** Esta semana inició el proceso interno para la renovación de la dirigencia del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes de Estado (STSPE), en el que se va a dar una interesante medición de fuerzas. Le platico. El próximo 20 de marzo debe haber nuevo Comité Directivo Estatal del sindicato que representa los intereses de los más de 5 mil burócratas queretanos, porque hasta ahora –aunque por estatutos se puede registrar 24 horas antes de la elección- el actual líder Juan Carlos Vázquez Cabrera no se registró al frente de ninguna de las cinco planillas que ya están en la contienda; de hecho, sus colaboradores ya formaron la propia y andan en la campaña. Las cinco planillas registradas son: la ‘naranja’, encabezada por Arturo Cortés Baeza, quien forma parte de la actual dirigencia sindical, y a quien –por sus orígenes magisteriales- se le vincula con el Partido Nueva Alianza, aunque al interior de la burocracia lo ven como gente del actual Delegado de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Manuel Pozo Cabrera. La planilla ‘rosa’, encabezada por Carmen Mancha Prado, quien ha participado en todas las últimas elecciones sindicales. La planilla ‘blanca’, que es presidida por Jesús Pastor Ramírez Velázquez, un priísta pepista que en el proceso electoral del 2009, como responsable de dar permisos para colocar propaganda en el transporte público de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, le autorizó al entonces candidato de la coalición PRI-PVEM-Nueva Alianza, José Eduardo Calzada Rovirosa, colocar publicidad en las unidades de transporte colectivo de pasajeros a contracorriente de la instrucción del gobierno panista, que había ordenado cerrarle el paso al hoy Gobernador. Está la planilla ‘verde’, la cual cambió de color porque antes había sido ‘azul’, que lleva al frente a Vicente Olgún. Y la ‘roja’, con Enrique Hernández Martínez. Aunque se espera que la ‘rosa’ y la ‘roja’ se sumen a la ‘naranja’ conforme avance el proceso, de tal suerte que sólo queden en la disputa real las planillas ‘naranja’, ‘blanca’ y ‘verde’. Y, mire, lo interesante de esto es que el proceso de renovación sindical se da en un momento en el que el Poder Ejecutivo Estatal se encuentra en un gravísimo problema provocado por los acuerdos negociados en la revisión salarial entre Juan Carlos Vázquez Cabrera y Manuel Pozo Cabrera, como Oficial Mayor. Porque primero se dijo a los trabajadores que el resultado de la negociación había sido un aumento de 4.5 por ciento al salario; sin embargo, no fue así. En realidad fue de 4 por ciento al salario más 1 por ciento de apoyo a vivienda, pero a cambio de una aportación similar de parte de cada trabajador. Pues, resulta que en la última asamblea, los trabajadores se le fueron encima a su representante sindical porque cuando iban a cobrar veían que les quitaban ese 1 por ciento que ellos no le habían autorizado negociar y menos aceptar, así que le exigieron la devolución del descuento que les hicieron los primeros dos meses del año, algo que ahora tendrá que restituirles la Oficialía Mayor. Para los grupos de interés ajenos al propio sindicato pero con aspiraciones político-electorales, es importante quién quede al frente de la representación de la burocracia queretana, porque es un buen capital político para negociaciones con cualquier candidato... Entonces Ozías les dijo: “¡Ánimo, hermanos! Aguantemos cinco días más y el Señor nuestro Dios tendrá compasión de nosotros! ¡Él no nos abandonará totalmente! Si al cabo de ese tiempo no nos ha llegado ayuda, haré lo que vosotros proponéis”. **ARQUITOS.** Trivia dominical: ¿De quién es la siguiente propuesta para la redistribución electoral federal del Estado, en caso de que finalmente se lleve a cabo como se tiene previsto: Se compactarían los Distritos I y II, para que la Capital tenga influencia sobre tres Distritos?... Para quienes dudaban lo que aquí le había venido diciendo con insistencia acerca de que el queretano más cercano a Los Pinos era el ex Gobernador Mariano Palacios Alcocer, espero que su eventual nombramiento como Embajador en El Vaticano les haga cambiar un poco de opinión.

Síntesis de información local



DOMINGO 10 DE MARZO DE 2013

Porque no es sólo el cargo de Embajador, sino que llega en una coyuntura ideal y será el responsable de establecer las relaciones con el nuevo Pontífice, lo que necesariamente tendrá que influir en el estilo que adopte la jerarquía católica mexicana, a quien se le advierte muy cercana a los grupos de interés de quienes gobernaron los últimos 12 años. Además, la confianza que le tiene el grupo que gobierna el País, su posición geográfica y experiencia política le permitirá convertirse en una especie de coordinador regional de los representantes del gobierno mexicano en Europa, principalmente Francia, Alemania e Italia, sin estar en el epicentro de la relación... El viernes, muy discretamente, estuvo en la capital queretana el Secretario de Economía del Poder Ejecutivo Federal, Ildelfonso Guajardo Villarreal. El neoleonés sostuvo una reunión privada con todos los Delegados Federales adscritos al Estado en el Club de Industriales. Ahí les planteó la estrategia que ha diseñado la Presidencia de la República para la integración del Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018, en el que se les requiere que cada uno de ellos haga foros estatales para conocer las demandas locales dentro de sus ámbitos de competencia e integrar la opinión de los queretanos en el documento final. Y es que para el diseño del documento rector de la actual administración federal se ha dividido al País en regiones y a cada integrante del Gabinete del Presidente Enrique Peña Nieto se le ha asignado la coordinación de una de ellas, siendo el Economista Asociado en el Departamento de Asuntos Fiscales en el Fondo Monetario Internacional responsable de la que abarca a Querétaro. En la sesión, que duró un par de horas, estuvo en representación del Poder Ejecutivo Estatal, Tonatiuh Salinas Muñoz, Secretario del Trabajo... Primer tip: Al Primer Distrito se le quitaría el Municipio de Pedro Escobedo, para que éste se integre junto a Amealco, Huimilpan y San Juan del Río en el Segundo... Por cierto, ya que nadie ha tenido la cortesía de hacerlo, me abrogo el atrevimiento de darle a Tonatiuh Salinas Muñoz la bienvenida a la carrera por la candidatura del Partido Revolucionario Institucional para la Gubernatura en 2015. Ya la semana pasada le hicieron la mitad de la chamba –quitarle los candados que obligaban, para quien aspirara a tal posición, era trámite obligado haber detentado un cargo de elección popular previo-, ahora le toca a él hacer lo más fácil: convencer a los priístas queretanos –pero sobre todo a los que en la Capital del País van a designar al candidato- de que él es heraldo de esa nueva casta priísta queretana que se pretende vender, y que lo del 01 de julio de 2012 es únicamente una mala anécdota en su itinerario... En la Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), cabecera de la Segunda Circunscripción a la que pertenece Querétaro, se integraron los Magistrados Yairsinio David García Ortiz, Reyes Rodríguez Mondragón y Marco Antonio Zavala Arredondo, desde el jueves pasado... Para los que gustan de encontrar señales en todo, a ver qué descifran de la siguiente: Durante toda la XXI Asamblea Nacional Ordinaria del Partido Revolucionario Institucional, el mexiquense y Secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray Caso, siempre estuvo en la primera fila del estrado, al centro-izquierda del Presidente Enrique Peña Nieto, es decir, del lado en el que tiene el corazón, sólo separado por la Secretaria General, Ivonne Ortega Pacheco, y el Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong... Segundo tip: Al Segundo se le sustraería el Municipio de Corregidora, el cual se uniría con la parte colindante con Querétaro en su zona Poniente para formar el nuevo distrito electoral federal. Así la Capital tendría tres... El martes el Presidente Municipal de Tequisquiapan, el priísta Antonio Macías Trejo, firmará un convenio con la Secretaría de Turismo del Gobierno del Distrito Federal para integrarse al novedoso sistema de turismo social que están impulsando en la Capital del País, que consiste en que el dinero que se le da mensualmente a las personas de la tercera edad en muchos casos se queda sin usar en las tarjetas, porque no todos los establecimientos están afiliados al sistema, así que se hizo un acuerdo con varias agencias de viaje para que se impulse el turismo social con estas personas. Así, el municipio queretano se incorpora al proyecto, lo que le permitirá captar este tipo de turismo. De hecho, el mismo martes salen los primeros dos camiones de turistas a los primeros dos destinos que ya están convenidos: Acapulco y Tequisquiapan... De los 10 Legisladores Federales que representan a Querétaro en la LXII Legislatura, siete cursaron la Licenciatura en escuelas públicas -dos de ellos Senadores-y tres en escuelas privadas.

Síntesis de información local



DOMINGO 10 DE MARZO DE 2013

La Universidad Autónoma de Querétaro es el Alma Mater de seis (los priístas Delvim Fabiola Bárcenas Uribe y Enrique Burgos García; y los panistas Marcos Aguilar Vega, José Alfredo Botello Montes, Francisco Domínguez Servién y Ricardo Anaya Cortés); la Universidad del Valle de México egresó al verde ecologista Ricardo Astudillo Suárez; la Universidad de las Américas a la panista Marcela Torres Peimbert; la de Guanajuato a la panista Raquel Jiménez Cerrillo, y el Instituto de Mercadotecnia y Publicidad al panista José Guadalupe García Ramírez... Respuesta de la trivía: del Partido Acción Nacional, quien ve en esto la posibilidad de ganar un Diputado Federal más, ya que, viendo perdido el Distrito I, siente que su influencia en la Zona Metropolitana de la Capital le permitiría ganar esa nueva demarcación electoral... Después, los desterrados que volvieron del exilio entregaron, para los holocaustos al Dios de Israel y en nombre de todos los israelitas, 12 becerros, 96 carneros, 77 corderos y 12 chivos para la ofrenda por el pecado. Encuentre las 7 diferencias No cabe duda que los Diputados no son el mejor ejemplo a seguir. Y es que los integrantes de la Legislatura Juvenil apenas rindieron protesta se pusieron a mensajear por celular exactamente igual que hacen las sesiones de Pleno los integrantes de la LVII Legislatura. No tendrá ningún tipo de identidad o subordinación partidista y arrancará con el tiempo suficiente para que pueda ser absorbido por la sociedad como un producto propio. El viernes, muy discretamente, estuvo en la capital queretana el Secretario de Economía del Poder Ejecutivo Federal, Ildefonso Guajardo Villarreal. (AM, 4A)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
DIARIOS NACIONALES	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ



Exhorta Consejera a cambiar forma

por **Aimée Pacheco**

La Consejera del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) Yolanda Elías Calles Cantú realizó un exhorto a las mujeres, con el fin de cambiar la forma de hacer política y convertir en realidad la igualdad jurídica.

En el marco del Día Internacional de la Mujer, la presidenta de la Comisión de Fortalecimiento del Régimen de Partidos dijo que para el IEQ abordar temas vinculados a la equidad de género resulta una tarea fundamental.

El mensaje de la Consejera electoral se dio previo a la conferencia "Equidad de género, sus efectos y aplicación en el Estado", impartida por el director de la Revista Voz y Voto, Jorge Alcocer Villa-

nueva, en la sede del Poder Legislativo queretano.

Dicho evento fue resultado de la colaboración interinstitucional entre el IEQ y la Comisión de Equidad de Género y Grupos Vulnerables de la LVII Legislatura del Estado.

Beatriz Marmolejo Rojas, presidenta de la Comisión legislativa, reafirmó el compromiso por caminar hacia el futuro en la defensa de los derechos humanos, la dignidad inherente a las personas y el ejercicio pleno de la ciudadanía; también insistió en la necesidad de formar y desarrollar espacios reales para la participación de las mujeres.

Por su parte, Alcocer Villanueva expuso los antecedentes y la sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de

la Federación, en relación a las cuotas de género.

Ante el rezago que persiste en las entidades federativas, como es el caso de Querétaro, en la participación de las mujeres en la vida pública; el especialista en temas electorales propuso incorporar al marco constitucional una norma afirmativa que promueva el acceso de las mujeres a los puestos de decisión política, impulsar el cambio desde el ámbito municipal y apostar a la formación de liderazgos femeninos desde los partidos políticos.

Invitó a las mujeres a ser protagonistas de su propia historia y a tomar en sus manos el combate por la igualdad efectiva, así como la defensa de sus derechos.